



**Belinda renovada**  
Tras 12 años de sequía discográfica, Belinda estrena mañana su álbum "Indómita", inspirado en la fuerza que encontró dentro de sí misma. **GENTE**



**LERMA**



BAJO EL AGUA

MIÉRCOLES 4 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,472 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Afinan acordeones entidades como Tabasco y Guerrero

## 'Impone' voto del sur a punteros de Corte

Empuja Oaxaca ventaja definitiva de Hugo Aguilar sobre Lenia Batres

CLAUDIA SALAZAR

La votación de estados del sur del País, gobernados por Morena, definió a los punteros en la elección de Ministros y Ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), e inclinaron la balanza en favor de Hugo Aguilar Ortiz para convertirlo en el próximo presidente del Máximo Tribunal.

Los estados de Guerrero, Tabasco, Oaxaca, Yucatán y Campeche, además de Puebla, aportaron la mayoría de votos que despegaron a los punteros de la contienda, como Hugo Aguilar y Lenia Batres, destacó Javier Aparicio, investigador del CIDE.

Hugo Aguilar obtuvo su segundo mejor porcentaje de votación nacional en Oaxaca, de donde es originario. Ahí logró 322 mil 949 votos, el 718 por ciento del total, contra 301 mil 544 de Lenia Batres, 6.7 por ciento. Su ventaja de 21 mil votos fue la mayor que tuvo sobre la capitalina.

En Tabasco, ambos punteros tuvieron su mejor porcentaje. Batres con 7.31 por 7.24 de Aguilar. La Ministra en funciones tuvo 169 mil 411 votos por 167 mil 611, una diferencia pequeña. En la CDMX, bastión de Batres, ella logró 589 mil 334 votos por 579 mil 156 de Aguilar.

De acuerdo con gráficas elaboradas por Aparicio, a partir de los cómputos distritales del INE, ubicó un patrón de votación que distanció a estos candidatos del resto de los contendientes.

Detalló que, en promedio,



Aguilar y Batres obtuvieron un 7 por ciento de la votación en estados como Guerrero, Tabasco, Oaxaca y Yucatán, mientras que a nivel nacional lograron un 5 por ciento.

"Hay un patrón en estos estados. Llama la atención que hay otros donde claramente hay diferencias y en donde incluso ganó Yasmin Esquivel, como Coahuila y San Luis Potosí".

Dijo que cada entidad tuvo una estrategia distinta y los Gobernadores, incluidos los de Oposición, operaron también para tener a sus Jueces.

"Es una elección diseñada para tener poca participación, para que no haya grandes gastos de campaña, de modo que el resultado sea muy con-

trolable. Si vota poca gente, la maquinaria oficial controla el resultado. Si hay poca gente, como pasaba con el PRI, la movilización oficialista es suficiente para conseguir el resultado y lo estamos viendo", resaltó.

En la elección del pasado domingo, Coahuila, gobernada por el PRI, fue el estado con mayor participación a nivel nacional, con un 25 por ciento, más alta incluso que Durango, con 19 por ciento, y Veracruz, con 18 por ciento, donde hubo elecciones municipales concurrentes a la judicial. En Coahuila ganó Yasmin Esquivel, mientras que en los otros dos estados el triunfador fue Aguilar sobre Batres.

### POCOS VOTANTES

En la votación general de la elección judicial Coahuila, gobernada por el PRI, fue la sorpresa; los estados morenistas del sur aportaron los mayores votos.

Coahuila	23.7%
Veracruz	19%
Durango	18.8%
San Luis Potosí	16.5%
Oaxaca	15.2%
Campeche	14.6%
Tlaxcala	14.4%
CDMX	14.4%
Guerrero	14.1%
Tabasco	14.1%
Tamaulipas	13.7%
Quintana Roo	13.7%
Hidalgo	13%
Puebla	12.8%
Yucatán	12.6%
Aguascalientes	12.3%
Edomex	12.2%
Sinaloa	12%
Chihuahua	12%
Nayarit	11.9%
Zacatecas	11.6%
Chiapas	11.3%
Morelos	11%
Querétaro	10.9%
Nuevo León	10.6%
Michoacán	10.3%
Colima	10%
Sonora	9.6%
BCS	9.4%
BC	9%
Jalisco	7.1%
Guanajuato	6.7%
<b>Nacional</b>	<b>12.3%</b>



**CDMX**

### UN GOLPE TORRENCIAL

Todavía ayer por la tarde eran atendidos los estragos provocados por la lluvia, la más intensa que se ha registrado en los últimos 8 años en la Capital del País y que provocó 143 puntos de anegación en los que quedaron varados 64 automóviles. **CIUDAD 6**

## Cumple amenaza: inicia hoy arancel del 50% al acero

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Presidente Donald Trump formalizó ayer su decisión de incrementar a 50 por ciento el arancel punitivo contra las importaciones de acero y aluminio que llegan a Estados Unidos.

Esa tarifa aplica a partir de hoy y parte de un 25 por ciento anunciado originalmente en febrero, invocando la Sección 232 de la Ley de Expansión del Comercio de EU de 1962, que faculta al Presidente a proteger industrias vitales para EU.

"El aumento del arancel (a 50 por ciento) contrarrestará de forma más eficaz a los países extranjeros que continúan descargando excedentes de acero y aluminio a bajo precio en el mercado de EU, socavando así la competitividad de las industrias estadounidenses del acero y el aluminio.

"Si bien los aranceles al acero y al aluminio impuestos previamente han ayudado, todavía no han permitido que estas industrias desarrollen y mantengan las tasas de utilización de su capacidad



Donald Trump

productiva", indica la orden ejecutiva.

Trump sólo hará una excepción para los metales procedentes de Reino Unido - que seguirán pagando 25 por ciento de arancel-, pero no para sus socios comerciales más cercanos, como México y Canadá, que durante su primera Presidencia habían logrado exenciones.

Según estimaciones del Instituto Estadounidense del Hierro y el Acero, México fue el tercer exportador de acero hacia EU en 2024, sólo detrás de Canadá y Brasil; mientras, las exportaciones mexicanas de aluminio son por valores mucho menores.

Empresas y estados gobernados por el Partido Demócrata mantienen un litigio contra otros aranceles impuestos por Trump.

## ARMA SECRETARIO DE GUERRERO SU 'BODA DEL BIENESTAR'

JESÚS GUERRERO

MORELOS.- El Secretario del Bienestar de Guerrero, Pablo André Gordillo Oliveros, quien tiene un sueldo mensual neto de 67 mil pesos, tuvo el pasado fin de semana una boda de ensueño.

El festejo con su esposa Patsy Contreras para 200 personas se realizó en la Hacienda San Carlos Borromeo, en el municipio de Yauhtepec, Morelos.

"¿Se imaginan un lugar donde la historia y la elegancia se unen para deslumbrar? ¡Sí existe! Hacienda San Carlos Borromeo es justo eso y muchísimo más. Con su arquitectura colonial y sus amplios jardines, es el escenario que toda pareja sueña para su boda", dice la hacienda sobre sus experiencias.

Además, la fiesta tuvo la temática de la discoteca Baby'O de Acapulco, por lo que diferentes espacios del lugar fueron adaptados para simular que estaban dentro del emblemático lugar.



En tanto que las mesas y la capilla estuvieron adornadas con flores exóticas de la región.

Según expertos, por el lugar, los arreglos y el menú, la boda del Secretario del Bienestar del Estado de Evelyn Salgado, costó más de un millón de pesos, con lo cual el funcionario habría gastado el equivalente a 15 meses de salario íntegro en la fiesta.

Lo anterior, sin contar la boda por la vía civil, que fue el 25 de abril en Las Mañanitas, en el centro de Cuernavaca.



EL FESTEJO



## Castiga EU convenios con médicos cubanos

REFORMA / STAFF

Sin especificar a qué país se refiere, el Secretario de Estado de EU, Marco Rubio anunció ayer restricciones de visas a funcionarios centroamericanos por la "explotación" de médicos cubanos mediante el "trabajo forzado".

En Centroamérica, actualmente los médicos cubanos colaboran en Guatemala, Belice, Honduras, El Salvador y Costa Rica.

"Se impondrán restricciones de visado a varios funcionarios gubernamentales centroamericanos y a sus familiares por su vinculación con el programa de trabajos forzados del régimen cubano", afirmó Rubio en un comunicado.

En marzo pasado, el jefe de la diplomacia estadounidense condenó las malas condiciones laborales.

"No se trata de la prestación de asistencia médica. El asunto es el programa: los doctores no reciben un salario, se le paga al Gobierno cubano, les quitan sus pasaportes. Operan como trabajo forzado", dijo Rubio.

En México, en 2022, durante el sexenio de AMLO, se firmó un convenio de colaboración con Cuba y se contrataron a 950 médicos. El actual Gobierno de Claudia Sheinbaum amplió el acuerdo y actualmente participan 3 mil 100 profesionistas cubanos que se encuentran en 24 estados del País.

"Van a lugares apartados, a donde los médicos mexicanos no quieren ir", justificó hace unas semanas, Zoé Robledo, director del IMSS.

610972000016